
Исследование актуальных дозовых нагрузок от радона при 
отоплении жилых домов природным газом

Аннотация. Исследованы эквивалентные равновесные объемные активности радона в жилых 

домах, расположенных в районах вечной мерзлоты, с отопительными котлами, работающими 

на природном газе и расположенными внутри жилого сектора домов. Выделением радона из 

деревянных стен, других конструкций домов и подпольного пространства затруднительно объ-

яснить наблюдаемые большие вариации объемных концентраций радона в разных домах. Мы 

полагаем, что эти вариации обусловлены в основном сжиганием метана при отоплении. Уста-

новлено, что в домах, где установлены газовые котлы с низкими коэффициентами полезного 

действия или с плохой теплоизоляцией стен, эквивалентная равновесная объемная активность 

радона может оказаться близкой к допустимому значению ЭРОА радона для строящихся зда-

ний, составляющей 100 Бк/м3.
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Research оf Actual Dose Loads from Radon when Heating of 
Dwelling Houses with Natural Gas

Abstract. Equivalent equilibrium volumetric activities of radon in dwelling houses located in 

permafrost regions with heating boilers operating on natural gas and located inside a dwelling 

sector of houses have been studied. Emission of radon from wooden walls and other structures of 

houses and underground space is unlikely. Therefore high variations in volumetric concentrations 

of radon in different houses are mainly, caused by burning of methane. It is established that in the 

houses where gas boilers with low efficiencies or poor thermal insulation of walls are installed, 

the equivalent equilibrium volume activity of radon may be close to the allowable concentration 

level of radon for buildings under construction equal to 100 Bq/m3.
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